
ATA Nº 09/2006 DA REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE HABITAÇÃO POPULAR
DE FORTALEZA - COMHAP

Às 9:00 horas do dia vinte e sete de Novembro do ano de dois mil e seis, teve inicio, no auditório
da Secretaria de Desenvolvimento Econômico – SDE, av. Aguanambi nº. 1770, a nona reunião do ano
de 2006, do Conselho Municipal de Habitação Popular de Fortaleza – COMHAP, com a seguinte pauta
de discussão: informes sobre a votação do COMHAP na Câmara Municipal de Vereadores. Participaram
da reunião os senhores (as) conselheiros (as) Sr. Paulo César Miranda Lage, Sra. Francisca de Lima e
Silva Souza, Sra. Regina Célia Pontes, Sr. Abelardo Coelho, Sr. José Roberto Bezerra de Araújo, Sr.
Marcelo Albuquerque, Sr. Euler Sobreira Muniz, Sr. Deodato Ramalho, Sr. Clausens Duarte, e o
convidado Sr. Marcos Alencar. Estiveram presentes os seguintes representantes de comunidades da SER
II: Sr. Francisco Carlos da Silva, Sra. Maria Edimar de Oliveira, Sr. Antonio Gomes M. Neto, Sr.
Francisco de Assis da Silva, Sra. Lucimeire Ribeiro, Sr. Antonio Gilmar Silva Paiva, Sr. Evaldo de
Souza Ferreira Junior e o assessor institucional Sr. João José Menescal, a secretaria  do COMHAP sra.
Cineide  Almeida.

A reunião foi aberta pelo, Sr. Paulo César Miranda lage, presidente em exercício do COMHAP,
que a presidiu. O presidente de inicio procurou saber a razão da presença daquelas pessoas estranha ao
Conselho na reunião, feitos os devidos esclarecimentos e não havendo nenhuma objeção, decidiu se pela
participação das lideranças na reunião, foi então lhes facultado a palavra para que colocassem os
motivos que as trouxeram a participar da reunião. Após as diversas falas, ficou entendido, que os
mesmos foram informados, pelos representantes do OP (Orçamento Participativo), que a sra Olinda,
Secretária da HABITAFOR participaria como conselheira do COMHAP, da presente reunião, razão pela
qual compareceram, cujo objetivo principal seria solicitar à sra. Secretária da HAITAFOR, providencias
no sentido de atender  suas comunidades, que foram  aprovadas no OP, e até o presente momento ainda
não tinham sido atendidas. A sra. Cineide solicitou a palavra e esclareceu que a  Secretária da
HABITAFOR e nem  o Conselho haviam sido informados da participação de representações
comunitárias na reunião, o que evidenciava uma  falha de comunicação interna, acrescentando que,
mesmo não tendo sido pautado previamente com  o Conselho, a reunião estava aberta à participação da
comunidade, dizendo ainda, que o ideal seria que as lideranças presentes apresentassem suas demandas
e posteriormente fosse marcado  um novo momento com pauta definida  e com a participação  da
secretária, ou  secretário,  ou seus  respectivos representantes, responsáveis pelo atendimento das
demandas. A idéia foi aprovada por consenso, mas acabou não sendo feito nenhum encaminhamento.  A
partir daí algumas lideranças se pronunciaram acerca de várias situações que vêm  prejudicando aos
moradores localizados na área da citada Regional.  Em função do grande varejo de demandas
apresentadas pelas lideranças o sr. Paulo César sugeriu que as mesmas procurassem focar às questões
relativas a moradia, por ser aquela uma  reunião do   Conselho  de Habitação, aproveitou a  oportunidade
para informar  que o Conselho se encontra   em processo de reestruturação, que significa mudar o caráter
de consultivo para   deliberativo, comunicou também que atualmente o COMHAP    é apenas um órgão
de consulta, não tendo assim poder para deliberar sobre as demandas apresentadas. Dando continuidade
as informações, o sr. Paulo César acrescentou ainda que  o Projeto de Lei para reformular o Conselho e
instituir o Fundo Municipal de Habitação de Interesse Social - FMH, enviada á Câmara pela Prefeita,
havia sido votado e aprovado pela Câmara Municipal de Fortaleza,  de modo que, a partir do momento
em que o mesmo tiver a sansão da Prefeita,  deixando de ser consultivo, tendo portanto poder
deliberativo, passando então a ter uma atuação mais direta e efetiva sobre as questões da moradia
Popular em Fortaleza, por fim concluiu dizendo:  “pelo que entendi o motivo que  os moveu  a  esta
reunião é o desejo de reivindicar o atendimento das demandas  de suas comunidades,  aprovadas no OP,
peço que caso eu esteja errado, por favor, me corrijam, mas penso  esse não ser  o melhor fórum para



tratar dessas demandas, até porque parte delas aqui colocadas não  afeta ao Conselho”.  Por consenso as
lideranças concordaram e concluíram dizendo ter entendido não ser aquele o melhor momento para
pormenorizar seus problemas, preferindo relatá-los de forma sucinta,  em outro momento, solicitaram o
direito de  retomarem  em uma próxima reunião com a presença da Secretária da HABITAFOR. O  sr.
João Menescal solicitou a palavra, falou da importância da presença das lideranças, no sentido de
colaborar com o processo de divulgação, no âmbito de suas respectivas comunidades da transformação
do caráter de consultivo para deliberativo do COMHAP, falando também da importância  da
participação daqueles representantes da Sociedade Civil naquele momento, segundo ele “ na medida que
eles poderiam também divulgar  em suas comunidades a importância da participação da sociedade civil
na Conferencia Municipal  da Habitação,  momento em que acontecera a  eleição  dos Conselheiros
representantes da Sociedade Civil, que está prevista para inicio de 2007”.

Em seguida o  sr.  Clausens  solicitou a palavra  para propor que fosse feito um levantamento da
demanda de habitação popular e apresentado ao COMHAP para que os  Conselheiros pudesse ter uma
dimensão da problemática da moradia popular em de Fortaleza. A sra. Cineide  se comprometeu  em
futuro próximo articular às devidas informações. Outros conselheiros se posicionaram sobre a grave
situação da Habitação, ficando evidenciado a urgente necessidade do COMHAP mergulhar nesta
questão. Os representantes das comunidades retomaram as falas com o  conteúdo anterior, de imediato  o
sr João Menescal, retomou a palavra se propondo a receber os  representes presentes em seu gabinete,
para intermediar o encaminhamento de suas demandas com à Prefeita, oportunidade em que
disponibilizou aos representantes interessados nessa intermediação seu cartão de visitas para agendarem
uma data. O sr. Paulo César colocou a questão do adiantado da hora e perguntou se ainda era  possível
retomar a pauta inicial, o sr. Euler  colocou  da impossibilidade em continuar a reunião, pelo mesmo
motivo que o sr Paulo César apresentou, ou seja  horário. O sr. Paulo César retomou a fala e sugeriu que
agendássemos a  próxima reunião para o dia 11 de dezembro com a mesma pauta,  já que a pauta
prevista não havia sido discutida, segundo seu entendimento, tendo portanto que ser retomada,
interrogando aos presentes se havia consenso e se estavam de acordo com o encaminhamento, como
ninguém se manifestou, concluiu dizendo ter entendido  que ouve consenso  e agradeceu  a participação
dos Conselheiros  e da comunidade, dando por encerrando a reunião e marcando a próxima para às
15:00 horas do dia 11 de dezembro de 2006, no auditório da SDE.  E eu secretária executiva do
COMHAP lavrei esta ata.

Fortaleza, 08 de dezembro de 2006.
_____________________________
          Secretária Executiva

Conselheiros:


